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Бюджет 
Москвы 
остаётся 
социальным 6

Павел 
Крысанов 
в 45 лет 
решил, 
что станет 
марафонцем

Как сделать 
бельчатник 
своими 
руками

Александр 
Калягин выучился 
на фельдшера 
в Тимирязевском

643-й маршрут 
связал север 
и восток 
столицы 5 15

ТРИ В ОДНОМ
Транспортно-пересадочный узел 
«Окружная» связал воедино 
станции МЦК, МЦД и метро 4
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В чём величие 
России

4 ноября Москва вместе 
со всей страной отметила 
День народного единства. 
Начало ноября — знаме-
нательный период в исто-
рии России. Даты 4 ноября 
1612 года и 7 ноября 1941 
года навечно останутся в 
памяти. Во время Смуты 
и в годы Великой Отече-
ственной войны на долю 
наших предков выпали же-
сточайшие испытания. Но 
они выстояли и победили.

Во все времена Россия 
была сильна несокруши-
мым единством населяю-
щих её народов. Их у нас 
почти двести. В разные 
исторические эпохи стра-
на бережно вбирала в себя 
традиции и культуру наро-

дов, которые она взяла под 
свою защиту.

День народного единства 
мы начали отмечать совсем 
недавно — в 2005 году. Он 
посвящён всему лучшему, 
что объединяет наш народ, 
его несокрушимой воле, 
беззаветной отваге, пре-
данности Родине, уваже-
нию к ближнему. Именно 
эти ценности помогли нам 
защитить своё государство 
в 1612-м, 1812-м и в 1941-м. 
Они же помогут справить-
ся с вызовами, стоящими 
перед нами сегодня. 

Послание 
бойцам СВО

Фестиваль, посвящённый 
Дню народного единства, 
прошёл на площади Про-
мышленности на ВДНХ. 

Его девизом стал слоган 
«Мы разные — и в этом 
наша сила». Вход во мно-
гие павиль оны выставки в 
этот день был бесплатным.

Открыл фестиваль флеш-
моб «Мы едины!», который 
провели в 11.00 у арки Глав-
ного входа курсанты Ака-
демии МЧС.

Программа фестиваля 
стартовала в 12.00 и про-
должалась в режиме нон-
стоп до самого вечера. 
Можно было послушать 
интересные лекции, кото-
рые читали учёные, писате-

ли, музыканты. Например, 
писатель и историк Дми-
трий Володихин расска-
зал о деятельности Дми-
трия Пожарского и кня-
зя Трубецкого, о битве за 
Китай-город, о капитуля-
ции польско-литовских за-
хватчиков и признался, что 
хочет написать роман об 
осаде поляками Пскова в 
ХVI веке.

Маленьким гостям фе-
стиваля тоже нашлось 
дело: для них работали 
мастер-классы по декора-
тивно-прикладному искус-

ству, проходили флешмобы 
и весёлые игры с музыкой 
и танцами.

На продуктовой ярмарке 
можно было отведать де-
ликатесы со всех концов 
России: херсонские бакла-
жаны, дагестанскую бара-
нину, карельские грибы и 
ещё много вкусного. А в па-
латке полевой почты мож-
но было оставить послание 
нашим военным — участ-
никам спецоперации.

Весь день тут звучала му-
зыка: выступали народ-
ные коллективы — театр 
песни «Яр», фольклорный 
ансамбль «Совечера», Мо-
сковский народный хор.

Гостям 
понравилось

Супруги Алексей и Наде-
жда приехали на ВДНХ из 
Крылатского. Всем очень 
довольны.

— Очень понравилась 
историческая часть фести-
валя, — признаётся Алек-
сей. — Для сегодняшней 
молодёжи особенно важ-
но знать свою историю, по-
нимать, что такое русская 
земля. Мы с супругой ждём, 
когда начнётся следующая 
лекция — про историче-
скую одежду и разные ор-
наменты: жена этим очень 
интересуется.

— Мы приехали на фести-
валь из села Дивеева Ниже-
городской области с моим 
другом Никитой, — рас-
сказывает Дарья, ещё один 
гость фестиваля. — Здесь 
так всё классно! Понрави-
лось, как рассказывали про 
фолк-н-ролл. Я и не знала, 
что такое направление есть. 
Побольше бы таких инте-
ресных событий — обяза-
тельно приезжать будем!

Игорь МИНАЕВ,
Алексей ТУМАНОВ

ГОРОД

В преддверии двух знаме-
нательных дат — 4 и 7 ноября 
— мэр столицы Сергей Со-
бянин в своём личном бло-
ге на персональном сайте 
sobyanin.ru поделился с мо-
сквичами мыслями об этих 
важных датах в истории на-
шего Отечества и пригласил 
всех посетить патриотиче-
ские мероприятия.

«Две даты — 4 ноября 
1612 г. и 7 ноября 1941 г. — 
навсегда вошли в историю 
России. И в период Смуты 
начала XVII века, и в годы Ве-
ликой Отечественной  войны 
на долю наших предков вы-
пали неисчислимые испы-
тания. Но они выстояли и 
победили, потому что были 
едины», — написал Собянин.

По словам мэра столицы, 
в наши дни, когда Россия 

вновь ведёт борьбу за свои 
безопасность и суверени-
тет, эти примеры особенно 
важны для каждого из нас.

«День народного единства 
и годовщину парада отмеча-
ем патриотическими меро-
приятиями, проникнутыми 
чувствами единства и гор-
дости за нашу великую стра-
ну», — подчеркнул  Сергей Со-
бянин.

Игорь МИНАЕВ

БЛОГ МЭРА

Москва отмечает 
День народного единства 
и годовщину исторического 
парада на Красной площади

m
os

.ru

«Мы разные — 
и в этом наша сила!»
На ВДНХ отметили День народного единства

Для детей работали 
мастер-классы 
и проходили флешмобы

Курсанты Академии МЧС открыли 
фестиваль флешмобом «Мы едины!»

Тот самый камин, который греет и не опасен 

С 1 по 6 ноября на ВДНХ 
прошла первая Московская 
неделя интерьера и дизай-
на. В павильоне «Жилая сре-
да» российские компании по-
казали лучшие мебельные, 
интерь ерные и дизай нерские 
решения для квартир и част-
ных домов в уже готовых ва-
риантах расстановки. Экспо-
зицию поделили на несколь-
ко привычных домашних зон 
— это гостиная, ванная, кух-
ня, прихожая и спальня. Вни-
мание посетителей особенно 
привлекли умный холодиль-
ник и биокамин. Первый мо-

жет предложить рецепт блю-
да из имеющихся в нём про-
дуктов. Огонь во втором не 
обжигает: это пар комфорт-
ной температуры.

На выставке посетители 
примеряли очки виртуальной 
реальности, выполняли ди-
зайн-проект помещения, зна-
комились с каталогом веду-
щих компаний сферы. Также 
можно было приобрести про-
дукцию российских брендов 
по привлекательным ценам и 
послушать лекции известных 
отраслевых спикеров.

Оксана МАСТЮГИНА

Первая в столице неделя интерьера и дизайна прошла на ВДНХ
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Красная площадь 
превратилась в музей

Интерактивная экспозиция, посвящённая 81-й годов-
щине военного парада 7 ноября 1941 года, проходила на 
Красной площади с 5 по 7 ноября. Москвичи и гости сто-
лицы смогли узнать о том, как жители Москвы героиче-
ски защищали свой город осенью 1941 года. Они увидели 
исторические кадры парада, посетили инсталляции «Бе-
лорусский вокзал» и «Окна времени». Театрализованные 
зарисовки проходили ежедневно с 12.00. В них приняли 
участие более 200 артистов. Также тут можно было уви-
деть более 60 военных машин: танк Т-60, пушки, мотоцикл 
М-72, зенитку и другие.

А в Центре Гиляровского ещё месяц, до 4 декабря, будет 
открыта интерактивная инсталляция «Проект 1812», посвя-
щённая событиям Отечественной войны с Наполеоном.
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Студенты 2-го курса 
магистратуры МАИ 
Герман Соловьёв и 

Александр Гнатюк разра-
ботали проект космиче-
ского буксира, который по-
может обеспечить топли-
вом перспективные лун-
ные миссии. Руководитель 
проекта — доктор техниче-
ских наук, заслуженный 
испытатель космической 
техники, профессор кафе-
дры «Стартовые комплек-
сы» Алексей Гончар. 

— Основная задумка про-
екта — обеспечение пер-
спективных лунных мис-
сий необходимым коли-
чеством компонентов ра-
кетного топлива и иных 
грузов, например запасами 
сжатых газов, в том числе 
воздуха. Это необходимо на 
начальных этапах, в даль-
нейшем производство необ-
ходимых элементов начнёт-
ся прямо на Луне, — расска-
зал один из разработчиков 
Герман Соловьёв.

Буксиру дали название 

«Марафон», поскольку он 
рассчитан на длительный 
период работы в космосе. 

Конструктивно он состо-
ит из двух плоских полу-
частей. В той, что распо-

ложена сзади, находятся 
системы энергопитания и 
двигатель, а в передней — 
установки для работы с пе-
рекачкой топлива. В цен-
тре размещается однора-
зовый танкер, который и 
хранит доставляемый груз. 
После его использования 
он утилизируется посред-
ством сжигания в атмо-
сфере Земли, а «Марафон» 

продолжит работу дальше.
Герман и А лександр 

планируют развиваться в 
 аэрокосмической отрасли. 
В свободное время Алек-
сандр увлекается компью-
терными технологиями, а 
Герман коллекционирует 
плёночную фототехнику, 
почтовые марки, открытки 
и ретрокомпьютеры.

Наталья ЛОМЖЕВА

3НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе прои-
зошло 2 пожара. Постра-
давших и погибших нет.

В Ховрине огонь 
возник в ванной 

Сообщение о пожаре в 
доме 48, корп.2, на ули-
це Лавочкина поступило 
утром 28 октября. В ван-
ной комнате одной из квар-
тир загорелся деревянный 
короб для коммуникаций. 
Жильцы вызвали пожар-
ных, которые в борьбе с 
огнём воспользовались 
огнетушителем. Причина 
пожара устанавливается.

В Савёловском 
горели контейнеры

Ранним утром 29 октя-
бря пожарные подразделе-
ния выезжали на улицу Бу-
тырскую, 97. Там во дворе 
загорелись четыре контей-
нера для мусора. Пожарные 
оперативно ликвидировали 
горение. Предварительная 
причина пожара — умыш-
ленный поджог.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
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Страсти 
по дорожке

Не устаю удивляться новым 
возможностям, которые откры-
вают перед нами социальные 
сети! С их помощью спасают лю-
дей и домашних животных, со-
бирают пожертвования. Люди 
в чатах спрашивают, где найти 
кокосовое масло в расфасовке 
по килограмму или чёрные само-
резы 3,5х51 мм. И другие люди, 
знающие, им отвечают где.

Но есть в соцсетях и откро-
венный трёп. Бессмысленный, 
никчёмный. Вчера наткнулся я 
на один такой в чате Тимирязев-
ского района. Повод для обсуж-
дения — благоустройство Локо-
мотивного проезда. Работы там 
недавно закончили. И как почти 
всегда бывает, от масштабного 
благоустройства пострадали га-
ражные боксы. Ну как постра-
дали? Их больше нет, снесли. Я 
почти уверен: компенсацию при 
этом всем выплатили.

На месте гаражей появились 
ровная прогулочная дорожка, 
газон, фонари, деревья, навер-
ное, лавочки будут в перспекти-
ве, чтобы можно было присесть. 
И вот вместо простого спасибо 
— понеслось! Я только слегка 
причесал реплики участников.

«А ведь раньше были и гара-
жи! И дорожка! И люди могли 
и гулять, и машины со своим 
добром хранить».

«Район симпатичнее делают 
— ему не нравится. Но когда 
гаражи были без освещения 
и прочего, был кайф?»

«Лучше бы переход подзем-
ный под железной дорогой по-
строили».

«Я, например, там теперь бе-
гаю, а раньше убегала на Го-
стиничную. У жителей домов, 
которые рядом, не было такой 
зоны. Теперь она есть».

«Раньше было всë для на-
рода, а сейчас для красоты и 
эстетики».

«Смысла в этой дорожке 
не вижу: на неё переходить — 
только время в пути увеличи-
вать. А сделают сквер, будут 
там алкаши тусить».

«Да не будем мы там тусить, 
что же ты наговариваешь?»

«Ну вот, они даже бухать там 
не хотят, так что совсем не к 
месту тропинка».

Сначала подумал, что это ба-
бушки со скамейки у подъезда 
перебрались в чат. Нет, это не ба-
бушки. Почувствуйте, какой на-
кал страстей! Шекспир отдыхает.

«Марафон» обеспечит 
лунные миссии ракетным 
топливом и запасами 
сжатых газов

Жительница Дмитров-
ского выглянула в окно и 
ужаснулась: на девятом 
этаже дома напротив на по-
доконнике сидел парень, 
свесив ноги и явно соби-
раясь прыгнуть. Она тут же 
позвонила в полицию. На 
место приехал ближайший 
патруль — сержанты поли-
ции Вячеслав Чернышов и 
Алексей Зеленин.

— Я увидел парня, сидя-
щего на окне, и заговорил 
с ним. Он был подавлен и 
сначала не шёл на контакт, 
но через несколько минут 
мне удалось его разгово-
рить. Напряжение спало, 

он успокоился и стал поти-
хоньку слезать с подокон-
ника в квартиру, — расска-
зал Вячеслав Чернышов.

В это время напарник 
Вячеслава вызвал экс-
тренные службы и до-
полнительный наряд по-
лиции. 

Поднявшись на де-
вятый этаж, сотрудни-
ки полиции передали 
23-летнего москвича 
врачам, которые на-
правили его в медуч-
реждение для оказа-
ния помощи.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

В Дмитровском полицейские уберегли парня 
от прыжка с высоты

Лунных миссий ещё нет, 
а буксир уже есть

Движение автомобилей по 
350-метровому участку Ле-
нинградского шоссе от пе-
ресечения с Головинским 
шоссе до Пулковской ули-
цы ограничили из-за стро-
ительных работ на проез-
жей части. Они завершатся 
26 ноября.

Перекрывать полностью 
шоссе не стали. Из имеющих-
ся четырёх полос в каждом 
направлении рабочие заняли 
по одной — и в сторону цен-
тра, и в область. Выделенные 
полосы для общественного 
транспорта оставили. 

Михаил КОФАНОВ

На Ленинградском шоссе 
ограничили проезд по 26 ноября

Один из разработчиков буксира Герман Соловьёв (Александр Гнатюк отбыл в командировку)

Студенты МАИ придумали, кто будет возить 
грузы между Землёй и Луной

Сержанты 
полиции 
Алексей 
Зеленин 

и Вячеслав 
Чернышов
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На Севере столицы 
завершены работы 
по формированию 

транспортно-пересадочно-
го узла, в состав которо-
го вошли станции МЦК, 
МЦД и метро «Окружная».

Из метро 
на МЦК — 
за две минуты

По словам мэра Москвы 
Сергея Собянина, новый 
ТПУ — это современные 
платформы, новые вариан-
ты движения между ними 
пассажиров, а также удоб-
ные варианты пересадок 
с одного вида городского 
транспорта на другой. 

— Строительство ве-
лось быстрыми темпами, 
несмотря на всю техноло-
гическую сложность этого 
узла, — заявил столичный 
градоначальник во время 
открытия новых, северных 
вестибюлей станции метро 
и МЦД-1 «Окружная». 

Он напомнил, что ещё 
несколько десятков лет на-
зад пассажиры электричек 
в этом месте могли пользо-
ваться только старой, един-
ственной платформой без 
навеса. Но затем в этой ча-
сти Северного округа по-
строили станцию МЦК 
«Окружная», потом — од-
ноимённую станцию метро 
Люблинско-Дмитровской 
линии, платформы полно-
стью реконструировали, на 
них можно совершить пе-
ресадку на поезда МЦК, 
МЦД и  аэроэкспресс. Те-
перь же все станции ещё и 

соединили удобными пе-
реходами. 

— Уже сегодня вместо 
2 тысяч пассажиров, ко-
торые раньше здесь дела-
ли пересадку, ежедневно 
на «Окружной» пересажи-
ваются около 40 тысяч че-
ловек. А в ближайшие два-

три года количество пас-
сажиров увеличится до 80 
тысяч, — сказал Собянин.

Открытие новых ве-
стибюлей позволит со-
кратить время пересадки 
между различными вида-
ми транспорта до двух-трёх 
минут. 

Выход 
к любой улице

Транспортно-пересадоч-
ный узел на базе станций 
«Окружная» начали стро-
ить в 2014 году. За это время 
все станции и платформы 
соединили в единое про-
странство. Также здесь был 
построен второй — север-
ный — вестибюль станции 
метро «Окружная», объ-
единённый с южным ве-
стибюлем станции МЦД-1 
и станцией МЦК. Одновре-
менно с ним был открыт 
северный вестибюль стан-

ции Окружная МЦД-1, ин-
тегрированный со станци-
ей МЦК.

Благодаря открытию но-
вых вестибюлей пассажи-
рам не потребуется выхо-
дить на улицу: пересадка 
организована в тёплом кон-

туре по принципу «сухие 
ноги».

Созданный запас про-
пускной способности зна-
чительно превышает прог-
нозный пассажиропоток, 
что позволит обеспечить 
стабильное функциониро-

вание ТПУ на десятилетия 
вперёд.

Раньше пассажиры со 
станции метро могли вый-
ти только на Гостиничный 
проезд, но теперь из под-
земки можно спокойно 
вый ти ещё и на Локомотив-

ный проезд, и на Станци-
онную улицу. Такие марш-
руты важны для горожан, 
которые после прибытия 
на «Окружную» планиру-
ют продолжить свой путь 
на городских автобусах.

Олег ДАНИЛОВ

ПОДРОБНОСТИ

Пересадка стала удобнее

Пять станций метро на «зелёной» ветке закроют на полгода 
С 12 ноября на ближайшие пол-

года перекроют движение поез-
дов между станциями «Автоза-
водская» и «Орехово» Замоскво-
рецкой линии метро. 

Не будут работать станции 
«Технопарк», «Коломенская», 
«Каширская», «Кантемировcкая», 
«Царицыно». 

Зачем 
и почему так долго 

— Это придётся сделать, что-
бы реконструировать тоннель 
между станциями «Царицыно» 
и «Кантемировская» той же вет-
ки. Его построили около 40 лет 
назад в обводнённых грунтах. 

Сотрудники метро регулярно 
поддерживали тоннель в рабо-
тоспособном состоянии, одна-
ко сейчас потребовались более 
серьёзные работы, — сообщили 
в столичном Дептрансе.

В тоннеле укрепят несущие 
конструкции, заменят чугун-
ную отделку и обновят гидро-
изоляцию. Такие работы без за-
крытия выполнить невозможно. 

Какие запустят 
компенсационные 
автобусы 

На время перекрытия с 5.30 до 
2.00 для пассажиров будут рабо-

тать два бесплатных компенса-
ционных автобусных маршрута 
— КМ1 и КМ2. Первый прой-
дёт через станции «Автозавод-
ская», «Технопарк», «Коломен-
ская», «Каширская», «Кантеми-
ровcкая», «Царицыно». КМ2 будет 
курсировать между станциями 
«Автозаводская», «Технопарк», 
«Коломенская», «Каширская», 
МЦД Москворечье, «Орехово».

— Можно будет воспользовать-
ся и действующим маршрутом 
КМ — от станции «Каширская» 
Замоскворецкой линии до стан-
ций «Каховская» БКЛ и «Сева-
стопольская» «серой» ветки, — 
уточнили в Дептрансе.

Помимо этого, на время работ 

автобусные маршруты №е80 и 
№е85 станут бесплатными. Пер-
вый довезёт пассажиров до стан-
ций метро «Таганская», «Марк-
систская», «Крестьянская За-
става», «Пролетарская». Второй 
— до «Добрынинской», «Туль-
ской», «Верхних Котлов» и «На-
гатинской».

Как будут работать 
«Орехово» 
и «Автозаводская» 

На время реконструкции от 
«Автозаводской» можно будет 
 уехать только в сторону центра, 
а от «Орехово» — в сторону об-
ласти. 

— В часы пик может ситуатив-
но меняться режим работы вести-
бюлей обеих станций: южные бу-
дут работать только на вход, се-
верные — на выход, — добавили 
в Дептрансе.

Где ответят 
на вопросы 

В Дептрансе добавили, что по 
любым вопросам о закрытии 
участка метро можно обращать-
ся в контакт-центр «Московский 
транспорт» по тел. (495) 539-5454 
или 3210 с мобильного. Также мож-
но написать в чат-бот в мессендже-
ре Телеграм @transport_mos_bot.

Михаил КОФАНОВ

Новым вестибюлем станции «Окружная» ежедневно будут пользоваться 
до 80 тысяч пассажиров

Завершено 
создание 
крупного ТПУ 
на Севере 
Москвы 

Пересадка на «Окружной» организована в тёплом контуре по принципу «сухие ноги»
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По северо-восточ-
ному участку Мо-
сковского скорост-

ного диаметра (МСД) за-
пустили первый автобус. 
Экспресс-маршрут №643 
связал север и восток сто-
лицы. В САО новый марш-
рут отходит от остановки 
«Коровинское шоссе». Без 
пересадок на нём можно до-
ехать до станции МЦК и 
метро «Ботанический сад».

Подходит 
каждые полчаса

Запуск нового маршру-
та стал возможен после от-
крытия участка МСД меж-
ду Алтуфьевским и Дми-
тровским шоссе. Напом-
ним: его достроили в конце 
лета. В начале осени откры-
ли движение. По новому 
маршруту автобусы идут с 
интервалом 30 минут. По-
ездка из САО до ВАО зай-
мёт около полутора часов. 

После первой остановки 
в Северном округе на пе-

ресечении Клязьминской 
и Базовской улиц автобус 
следует по Коровинскому 
шоссе, затем сворачивает 
на Талдомскую улицу и по 
Ховринскому путепрово-
ду выезжает на Фестиваль-
ную улицу. Далее развора-
чивается на круговом пере-
крёстке Петрозаводской и 
Онежской улиц и уходит 
на МСД. До выезда на ди-

аметр у автобуса с десяток 
остановок. 

Кстати, в перспективе 
после съезда с Ховринско-
го путепровода планиру-
ют сделать полосу для раз-
ворота. Автобусу не нуж-
но будет ехать на круговой 
перекрёсток. Повернуть на 
МСД можно будет быстрее. 

Конечная — 
у лесопарка

На диаметре остановок у 
автобуса нет. Это объясни-
мо. Разрешённая скорость 
на МСД, как и за городом, 
— 90 км/ч. Высаживать пас-
сажиров будет опасно. К 
тому же большая часть ди-
аметра проходит по эста-
кадам. Возможности спу-
ститься либо подняться на 
них у пешеходов нет. 

Исключение — у станций 
метро и МЦК «Ботаниче-
ский сад». Чтобы остано-
виться, автобус сворачи-
вает с магистрали на про-
езд Серебрякова, а затем 
вновь уходит на МСД и едет 
по диаметру до пересече-
ния МКАД и Косинского 
шоссе.

В Восточном округе 
маршрут проходит по ули-
це Дмитриевского, Лухма-
новской, Святоозёрской 
улицам и улице Руднёв-
ке. Останавливается воз-
ле станций метро «Улица 
Дмитриевского» и «Лухма-

новская». Конечная оста-
новка — «9-й микрорайон 
Кожухова» возле Салты-
ковского лесопарка. 

В обратную сторону авто-
бус идёт тем же маршрутом. 
Однако с МСД он сразу же 
уходит на Талдомскую ули-
цу — для этого здесь обо-
рудован съезд. Разворачи-
ваться не нужно.

Пустовать 
не будет

В столичном Департа-
менте транспорта поясни-
ли, что пока новый автобус 
ходит в тестовом режиме. 
Специалисты будут анали-
зировать, насколько он бу-
дет востребован среди пас-
сажиров. Однако уже сей-
час ясно: пустовать новый 
экспрессный маршрут не 
станет. Как рассказал жур-
налистам генеральный ди-
ректор ГУП «Мосгортранс» 
Николай Асаул, в первые 
три дня после запуска ав-
тобус 643-го маршрута пе-
ревёз более 1 тысячи пас-
сажиров. 

Направить отзывы о но-
вом маршруте пассажи-
ры могут в Телеграме че-
рез чат-бот Департамента 
транспорта г. Москвы. По-
желания смогут учесть при 
модернизации нового экс-
пресс-маршрута.  

Роман 
НЕКРАСОВ

ТРАНСПОРТ

Попала под 
колёса на 3-м 
Новомихалковском 
проезде

28 октября около поло-
вины девятого вечера мо-
лодой водитель ВАЗа ехал 
по 3-му Новомихалковско-
му проезду. В районе дома 
11 машина сбила пожилую 
женщину, переходившую 
дорогу в 250 метрах от 
ближайшей «зебры». По-
страдавшую госпитализи-
ровали с закрытой череп-
но-мозговой травмой, со-
трясением мозга, ушиблен-
ной раной затылка.

Пострадала на 
улице Куусинена

29 октября около по-
ловины первого часа дня 
мужчина на автомобиле 
«Дэу» ехал по улице Куу-
синена в сторону Хорошёв-
ского шоссе. В районе дома 
23, корп. 2, машина сбила 
пенсионерку, переходив-
шую дорогу в 50 метрах от 
ближайшей «зебры». Меди-
ки диагностировали ей вы-
вих правого плеча и ушиб 
правого бедра.

Не справился 
с управлением

31 октября в час дня 
несовершеннолетний па-
рень, не имевший права 
управлять автомобилем, 
ехал на «Дэу» по Коро-
винскому шоссе в сторо-
ну Клязьминской улицы. 
Возле дома 35а юноша не 
справился с управлением 
и врезался в припарко-
ванный у обочины «Суз-
уки». Потом авто выеха-
ло на разделительный га-
зон и врезалось в такси 
«Фолькс ваген». В аварии 
пострадал подросток, пас-
сажир такси. Он получил 
сотрясение мозга.

Сбил детскую 
коляску 
на Флотской

31 октября около семи 
вечера таксист на «Шкоде» 
ехал по Флотской улице в 
сторону Солнечногорской. 
В районе дома 82 машина 
сбила детскую коляску с 
годовалой девочкой. Ко-
ляску везла мама по не-
регулируемому переходу. 
Пострадавшего ребёнка 
госпитализировали с уши-
бом головы.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП643-й связал север 
и восток столицы

Поездка 
от Западного 
Дегунина 
до Кожухова 
займёт 
полтора часа

В САО по скоростному 
диаметру запустили 
первый автобусный 
маршрут

В Северном округе у 643-го конечная остановка — «Коровинское шоссе»
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Московская город-
ская дума сразу в 
трёх чтениях при-

няла бюджет столицы на 
ближайшие три года. В го-
родской казне запланиро-
ваны средства на индекса-
цию социальных выплат, 
увеличение зарплат бюд-
жетников, поддержку пред-
принимателей, а также ин-
вестиции в развитие и мо-
дернизацию городского хо-
зяйства. 

Расходы 
вырастут

По данным пресс-служ-
бы столичного парламен-
та, расходы социальной на-
правленности, предусмо-
тренные в новой редакции 
бюджета, вырастут на 8,8% 
по сравнению с 2022 годом. 
В бюджете также предусмо-
трен рост расходов на все 
программы развития. К 
примеру, в будущем году на 
реализацию 13 программ 
(модернизацию здравоохра-
нения, образования, совер-
шенствование транспорт-
ной системы, сохранение 
культурного наследия и др.) 
потратят 3,7 трлн рублей, а 
за три года эти расходы до-
стигнут 10,6 трлн рублей.

Почти половина расходов 
городского бюджета, более 
2 трлн рублей, — это соци-
альная поддержка, здра-
воохранение, образование, 
культура, спорт и другие 
социальные мероприятия. 

Поликлиники 
отремонтируют

Как и в предыдущие 
годы, значительную часть 
средств город намерен на-
править на развитие сто-
личной медицины. Расхо-
ды бюджета по этой про-
грамме составят 530,5 млрд 
рублей, а с учётом средств 
ОМС — 899,4 млрд рублей. 

Эти деньги позволят за-
вершить модернизацию по-
ликлиник, в том числе за-
вершить капремонт более 
чем 200 зданий. 

По словам заместителя 
руководителя Департамен-
та здравоохранения г. Мо-
сквы Алексея Сапсая, это 
один из самых масштабных 
проектов по обновлению 
социальной инфраструк-
туры столицы. 

— В устаревших здани-
ях проводится комплекс-

ная модернизация. В ходе 
ремонта меняется не толь-
ко внешний облик самого 
здания, но и все инженер-
ные коммуникации, соз-
даются условия для макси-
мально комфортного пре-
бывания пациента в поли-
клинике, устанавливается 

новое, современное обору-
дование, — отметил он. 

К слову, сегодня 66 зданий 
поликлиник уже приведены 
в порядок: отремонтированы 
помещения, установлено но-
вое оборудование, а специа-
листы вернулись к планово-
му приёму пациентов. 

«Московское 
долголетие» 
не свернут

Проект бюджета обеспе-
чивает безусловное выпол-
нение действующих соци-
альных обязательств перед 
москвичами и увеличение 
поддержки жителей города.

По словам Владимира 
Филиппова, заместителя 
руководителя городского 
Департамента труда и соци-
альной защиты населения, 
в 2023 году продолжится ре-

ализация популярной у мо-
сквичей старшего возраста 
программы «Московское 
долголетие». 

— На эти цели предусмо-
трено 3,9 миллиарда рублей, 
чтобы для любого пожилого 
человека занятия в проекте 
оставались бесплатными и 
доступными, — отметил он.

Как говорит Филиппов, 
программа стала неотъем-
лемой частью жизни многих 
московских пенсионеров. За 
годы работы занятия посе-
тили около 450 тысяч чело-

век. На сегодня в проекте 
принимают участие около 
205 тысяч человек. 

Школы системно 
поддержат

На развитие московского 
образования в 2023 году бу-
дет направлено 521,4 млрд 
рублей. Приоритетом обра-
зовательной политики ста-
нет внедрение новых фе-
деральных государствен-
ных образовательных стан-
дартов, а также улучшение 
подготовки к ЕГЭ в стар-
ших классах. 

По словам Ирины Бо-
бровой, директора школы 
№1575, благодаря систем-
ной поддержке города се-
годня в каждой школе Мо-
сквы созданы равные усло-
вия для достижения высо-
ких результатов в обучении 
школьников. 

— Ежегодно городской 
бюджет выделяет серьёз-
ные средства на приобрете-
ние современного учебно-
го оборудования, поддерж-
ку не только талантливых 
учеников, но и тех, кто го-
товит их к этому успеху — 
учителей. Все эти направ-
ления поддержки отраже-
ны в бюджете Москвы и на 
2023 год. Это подтверждает 
то, что в столице образова-
ние является одним из при-
оритетов, а город заботит-
ся о тех, кто учится и учит, 
— отметила она. 

Олег ДАНИЛОВ

ДЕНЬГИ

В декабре этого года, по прогно-
зам городских властей, в новые 
квартиры переедут уже 100 тысяч 
жителей Москвы, участвующих 
в программе сноса и расселения 
старых пятиэтажек. Об этом во 
время пресс-показа новостройки 
в районе Марфино, организован-
ного информационным центром 
Правительства Москвы, сообщил 
заместитель главы столичного Де-
партамента градостроительной 
политики Андрей Валуй. 

Он отметил, что все запланиро-
ванные строительные работы по 
программе реновации выполня-
ются в срок. 

— Раньше ожидаемого первый 
этап программы был завершён в 

14 районах Москвы, причём в че-
тырёх районах реновация полно-
стью завершена. Это Мосрентген, 
Сосенское, Молжаниновский и 
Северный. Переезд также идёт по 
плану, в декабре переселят сто-
тысячного жителя столицы, — 
сказал Валуй. 

По словам заместителя руко-
водителя департамента, с начала 
программы под заселение переда-
но более 200 новых домов. Таким 
образом, план первого этапа пере-
селения по реновации выполнен 
примерно на 40%. Всего в Москве 
прямо сейчас идёт расселение 568 
жилых домов, 157 уже полностью 
расселены. 

Евгений БАКИН

72-летняя москвичка Татьяна 
Владимировна ехала в метро на 
работу (пенсионерка подрабаты-
вает консьержкой). Внезапно у 
женщины закружилась голова, а 
правая рука перестала слушать-
ся. Пассажиры, заметив, что ей 
плохо, помогли выйти в город и 
вызвали скорую.

В ГКБ №15 им. Филатова, 
куда доставили пациентку, ди-
агностировали острый тром-
боз средней мозговой артерии, 
который спровоцировал ин-
сульт. Татьяну Владимировну 
экстренно прооперировали. А 
спустя две недели она уже была 
готова вернуться на работу. 

За счёт чего пациент, кото-
рый рисковал остаться инва-

лидом или даже умереть, так 
быстро восстановился, расска-
зали врачи инсультного цен-
тра при Филатовской больни-
це в рамках пресс-тура, орга-
низованного информацион-
ным центром Правительства 
Москвы.

Руководитель центра Олег 
Аверков рассказал, что ещё 10 
лет назад Татьяну Владими-
ровну лечили бы только кро-
веразжижающими препарата-
ми. Они растворяют тромбы, но 
медленно. В Филатовской боль-
нице предпочли другой вид ле-
чения — операцию, причём по 
щадящей пациента методике. 

— Через прокол в плечевой 
или бедренной артерии паци-

енту вводят длинный и гибкий, 
как проволока, катетер. Хирург 
постепенно продвигает его по 
сосудам вверх, к мозгу. Захва-
тывает и вытаскивает тромб, — 
говорит Олег Аверков.

Таким эндоваскулярным спо-
собом удалили тромб и Татьяне 
Владимировне. Операция про-
шла без осложнений и длилась 
всего полчаса. Сейчас пациент-
ка чувствует себя хорошо. Но всё 
же пожилому человеку необ-
ходимо пройти реабилитацию. 
Доктор Аверков помнит случай, 
когда пациенту планово уда-
лили тромб, и через два дня он 
отправился покорять Эверест.

Оксана 
МАСТЮГИНА

В Филатовской больнице освоили 
уникальную методику лечения тромбозов

Реновация: стотысячного 
жителя переселят 
в декабре 2022 года

Мосгордума приняла 
трёхлетний бюджет

Расходы 
на социальные 
программы вырастут 
почти на 9%

На модернизацию 
поликлиник потратят 
около 900 миллиардов 
рублей

В этом году в районе Беговой открылся центр «Московское долголетие»
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В Ховрине появились 
крысы-акробаты

Гуляя по Химкин-
скому лесопарку, жи-
тели района Ховрино 
обратили внимание на 
шевелящуюся бели-
чью кормушку. Желая 
получше рассмотреть 
симпатичного зверька, 
прохожие подошли по-
ближе и, к немалому своему удивле-
нию, застали в кормушке мирно обе-
давшую серую крысу.

Как отмечает газета «Наше Ховри-
но», чтобы добраться до беличьей сто-
ловой, не особо приспособленному к 
таким трюкам пасюку пришлось все-
рьёз заняться альпинизмом и экви-
либристикой: кормушка находилась 
довольно высоко на дереве.

Героем октября в округе 
признали жителя 
Молжаниновского

Житель Молжани-
новского района Ро-
ман Гаврилов в октя-
бре признан пользо-
вателями социальных 
сетей главным героем 
московского Севера. 

П о  с о о б щ е н и ю 
«Молжаниновских ве-
стей», Роман давно известен в районе 
множеством добрых дел — это и ор-
ганизация общественных субботни-
ков, и забота о населяющих районные 
пруды утках. На сей раз неугомонный 
активист стал донором и сдал кровь, 
чтобы помочь спасти раненых, про-
ходящих лечение в столичных госпи-
талях. Во втором туре Роман «сразит-
ся» с не менее достойными героями 
из других округов.

Старый автобус 
порадовал жителей 
Бескудникова

Городской автобус 
ЛиАЗ-677 без мало-
го 30 лет был самым 
обыденным участни-
ком дорожного движе-
ния в столице. Но его 
время давно прошло, 
и теперь лишь редкие 
экземпляры способны 
передвигаться и радовать глаз люби-
телей поностальгировать.

Как рассказала газета «Наше Бес-
кудниково», один такой старый ЛиАЗ 
долгое время стоял на Дубнинской. 
А недавно не только преобразился 
внешне, но и совершил настоящее 
путешествие по улицам района, чем 
всколыхнул воспоминания у нема-
лого числа жителей, ведь так прият-
но видеть старую технику красивой 
и исправной — и вспоминать былое.

Дмитрий СОРОКИН

Как быть с ребёнком, ко-
торый не хочет идти в 
детский сад, и почему 

это происходит, «Северу сто-
лицы» рассказала практикую-
щий клинический педагог-пси-
холог из Хорошёвского района 
Вероника Казанцева.

Два-три дня 
на привыкание

— Есть случаи, когда пробле-
му нежелания ходить в детский 
сад можно решить довольно бы-
стро, главное — правильно её 
распознать, — рассказывает 
Вероника. — Если ребёнок не 
хочет идти туда после летних 
каникул, обычно два-три дня 
достаточно, чтобы он привык. 
Надо постараться сделать так, 
чтобы ребёнок шёл в детсад в 
хорошем настроении.

Бывает так, что мама неволь-
но проецирует на ребёнка нега-
тивный опыт о детсаде из своего 
детства, говорит ему: «Потерпи 
немного», «Это ненадолго, по-
том я за тобой приду». Из-за 
этого ребёнок воспринимает 
детсад как наказание или ис-
пытание. Главное — понять, 
что дело в маме, в том, что она 
неправильно настраивает ма-
лыша. Когда она это поймёт, 
нужно сделать над собой уси-
лие и сменить негативные уста-
новки на позитивные. 

Приучайте 
постепенно

— Универсальный способ: 
хвалить детский сад, создавать 
ребёнку перед походом туда хо-
рошее настроение, вспоминать 
моменты из личного опыта, 
создавая положительный об-
раз этого места, — говорит пси-
холог. — Расскажите сыну или 
дочке, в какие игры вы играли в 
детсаду, с кем дружили, что вам 
там нравилось. Это работает и в 
случае, когда ребёнок воспри-
нимает садик как наказание, 
потому что в семье есть млад-
ший ребёнок, который остаёт-
ся дома с мамой.

Если у ребёнка вообще не 
было опыта посещения детса-
да, то имеет смысл постепенно 
приучать его к пребыванию в 
новом месте. Сначала водить 
ненадолго, постепенно увели-
чивая часы до полного дня.

Разговор 
перед сном

— Поводом для беспокойства 
должны стать внезапный от-
каз или явная неохота ребёнка 

ходить в садик, хотя раньше с 
этим было всё хорошо, — объ-
ясняет психолог. — Тут в пер-
вую очередь нужно поговорить 
с ним, попросить рассказать, 
что случилось. Лучшее время 
для такой беседы — перед сном, 
когда дети зачастую активны, 
не хотят спать и не прочь пого-
ворить. Может, возникла про-
блема с воспитателем, с одно-
группником или произошло 
что-то, что его испугало… Если 
разговорить не получается, то 
лучше обратиться к психологу. 
У нас есть методики, которые в 
игровой форме помогут испу-
ганному или стеснительному 
ребёнку рассказать о том, что 
его волнует.

Подобные проблемы мож-
но выявить и при разговоре 
с родителями или с воспита-
телем. Например, если ребё-
нок рассказывает о неправиль-
ном поведении воспитателя, то 
опросить родителей тоже было 
бы нелишним. Или если жа-
луется на одногруппника, то 
нужно поговорить с воспита-
телем, выяснить, что именно 
произошло.

Печенье в помощь
— Был случай в моей прак-

тике, когда достаточно эмоцио-
нальная и ранимая девочка по-
баивалась воспитателя: не по-
лучалось установить контакт, 
— вспоминает психолог. — Ока-
залось, что воспитатель при ней 
за что-то накричала на других 
детей и малышка замкнулась. 
Подружить их получилось не-
ожиданно простым способом. 
Мама с дочкой испекли пече-
нье, девочка угостила им воспи-
тателя, той было приятно такое 
внимание, и это помогло устано-
вить доверительные отношения.

Во избежание подобных слу-
чаев психолог советует всегда 
разговаривать с детьми, каждый 
день спрашивать, что сегодня 
расстроило ребёнка, что пора-
довало, что особенно запомни-
лось. Хорошей привычкой бу-
дет перед сном анализировать 
прошедший день. Так можно 
выяснить страхи ребёнка, по-
нять, что его действительно бес-
покоит, и наметить план даль-
нейших действий. 

Наталья ЛОМЖЕВА

Расскажите дочке, 
как прекрасен детский сад
Что делать, если ребёнок наотрез отказывается туда идти

Хорошей 
привычкой 
будет 
перед сном 
анализировать 
вместе 
с ребёнком 
прошедший 
день

Все новости 
района 
Ховрино

Все новости 
Молжанинов-
ского района

Все новости 
Бескудников-
ского района

Вероника 
Казанцева,
психолог 
из Хорошёвского 
района
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О ЧЁМ ПИШУТ 
РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Часто родители невольно транслируют ребёнку негативный опыт собственного пребывания в детском саду
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В редакцию частень-
ко приходят жало-
бы читателей: мол, 

из окон верхних этажей 
летит иногда что попа-
ло. К примеру, Александр 
из дома 52 на Кроншта-
дтском бульваре пишет, 
что соседи сверху выбра-
сывают «неприличный» 
мусор, который повисает 
на ветках прямо напротив 
его окон. Как повлиять на 
таких соседей, разбирал-
ся корреспондент «Севе-
ра  столицы». 

В ожидании 
порубочных 
билетов

— Я живу на втором эта-
же. В квартире три окна. 
Напротив каждого — вет-
ки, а на них висят тряпки, 
верёвки, носки и, прости-
те, даже средства контра-
цепции. Ко мне в гости на 

выходные приезжает ма-
ленькая внучка. Очень не-
приятно, что ей приходит-
ся лицезреть такие гирлян-
ды, — описывает ситуацию 
Александр с Кронштад-
тского бульвара. — Мож-
но хотя бы спилить ветки, 
чтобы мусор падал на газон 
под окнами, а потом двор-
ник смог его убрать?

Дом и прилегающую 
территорию обслужива-
ет ГБУ «Жилищник Голо-
винского района». Сотруд-
ники управляющей орга-
низации просьбу жителя 
зафиксировали, тонкие 
ветки диаметром меньше 
5 сантиметров срезали. На 
три оставшиеся нужны по-
рубочные билеты. Их вы-
даёт Департамент приро-
допользования и охраны 
окружающей среды г. Мо-
сквы. Без этого спил тол-

стых веток запрещён. Би-
лет должны выдать в тече-
ние месяца.

Видео-
наблюдение — 
за свой счёт

Однако повлиять на му-
сорящих жильцов сотруд-
ники управляющей ком-
пании не могут: нет пол-
номочий. 

— Всё, что могут сделать 
дворники, — убрать мусор 
с газона, с крыльца или с 
крыши пристройки, если 
она есть. Так как раз де-
лали на Онежской улице. 
Пару лет назад кто-то из 
жильцов выбрасывал на 
кровлю библиотеки ис-
пользованные памперсы, 
— уточнили в управе рай-
она Головинский.

А недавно на ул. Дыбен-

ко, 36, корп. 3, сотрудники 
«Жилищника» убрали му-
сорные гирлянды с прово-
дов у дома.

Первое, что стоит сде-
лать Александру, — попы-
таться мирно решить во-
прос, поговорив с жильца-
ми, посоветовали в управе.

— Я не уверен, кто имен-
но мусорит. И вряд ли я 
пойду сам общаться с 
ними, даже если выясню. 
Кто знает, как они отреа-
гируют? — говорит житель.

Какие есть варианты в 
таком случае? Как поясни-
ли в управе, теоретически 
обнаружить мусорящих 
можно по записям камер 
видеонаблюдения, кото-
рые направлены на фасад 
дома. Если они установле-
ны, конечно. Чтобы полу-
чить запись, стоит обра-
титься в управу.

— В ином случае жиль-
цы обычно договарива-
ются в общедомовых ча-
тах и устанавливают ка-
меру видеонаблюдения за 
свой счёт, — добавляют в 
управе.

Выбросили 
стеклопакеты 
и велосипед

Когда виновника най-
дут, жаловаться на него 
нужно участковому. На-
рушителю придётся вы-
платить штраф — 1-2 тыс. 
рублей. Если же мусор из 
окна повредил машину 
или травмировал прохо-
жих, нужно сразу вызвать 
полицию. К примеру, так 
поступили жильцы одно-
го из домов на Синявин-
ской улице. Кто-то выбро-
сил из окна стеклопакеты 
и старый велосипед. Мусор 
упал на припаркованные 
автомобили. Возмущён-
ные жильцы вызвали по-
лицию. По горячим следам 
сотрудники правопорядка 
вычислили нарушителей. 
Им грозит уголовная ста-
тья «умышленное унич-
тожение или повреждение 
имущества». За это могут 
лишить свободы на срок 
до двух лет.

Михаил 
КОФАНОВ

Обнаружить мусорящих 
можно по записям камер 
видеонаблюдения

Носки на ветках, 
как гирлянды
Можно ли урезонить неаккуратных соседей

У нас в доме идёт 
капитальный 
ремонт газовых 

труб. И мы целый месяц 
без газа. Когда дадут газ?

Надежда Петровна, 
ул. Расковой, 11

В управе района Беговой 
сообщили, что завершить 
монтажные работы и пу-
стить газ планируется 10 
ноября.

Сейчас ведётся работа 
по обеспечению доступа 

в квартиры для проведе-
ния работ. В 27 квартирах 
газ подключён, в 42 квар-
тирах завершены монтаж-
ные работы.

На период проведения ра-
бот жители могут получить 
электроплиты. Для этого 
надо подать заявку прора-
бу по тел. 8-963-754-8223.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Беговой: 
Ленинградский просп., 30, 
стр. 3, тел. (495) 614-7891. 
Эл почта: sao-begovoy@mos.ru

В доме на улице Расковой 
завершат ремонт газовых труб 
в ноябре

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На Михалковской 
ул., 2, расположено 
отделение почты. 

По дороге к нему со 
стороны Большой 
Академической улицы есть 
ступени. Но там нет перил. 
Помогите решить эту 
проблему!

Татьяна Борисовна, 
3-й Михалковский пер., 5

— Работы по устройству 
перил на ступенях «Жи-
лищник» выполнит до кон-
ца ноября, — сообщили в 
управе района Коптево.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, тел. (495) 450-
4889. Эл. почта: 
sao-koptevo@mos.ru

Перила на Михалковской 
сделают до конца ноября

В начале сентября 
закрыли отделение 
банка на 

Дмитровском ш., 131, 
корп. 2. Подскажите, 
планируется ли открытие 
отделения по этому адресу?

Валерий Николаевич, 
Лобненская ул., 9

В управе Дмитровско-
го района сообщили, что 

отделение банка закрыли 
временно, на ремонт. От-
крыть отделение плани-
руется в первой половине 
ноября.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Дмитровского 
района: Клязьминская ул., 11, 
корп. 3, тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru

Отделение банка на Дмитровском 
шоссе закрыли на ремонт

Вдоль дома, между 
подъездами 2 и 3, 
после укладки 

асфальта образовалась 
глубокая лужа. Дорожное 
покрытие уложено с 
нарушениями.

Людмила Александровна, 
Астрадамская ул., 1, корп. 2

— Обращение будет на-
правлено заказчику работ 
по благоустройству дворо-
вой территории ГБУ «Ав-
томобильные дороги САО» 
для устранения нарушения 

в рамках гарантийных обя-
зательств, — сообщили в 
управе Тимирязевского 
района.

И уточнили, что срок 
окончания работ по бла-
гоустройству — 1 декабря. 
Гарантийный срок по ас-
фальтобетонному покры-
тию — два года.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Тимирязевского 
района: Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта: sao-timir@mos.ru

Асфальт на Астрадамской 
починят по гарантии

Все новости округа
ежедневно на сайте severstolici.ru

Давайте делать 
«Север столицы» 

вместе! 

(499) 647-6831,
 info@saonews.ru, 

chitatel@internet.ru

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? Звоните! Пишите! 

Се
рг
ей
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ор
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н
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Благотворительные 
фонды, учебные за-
ведения, храмы САО 

продолжают собирать гу-
манитарную помощь для 
жителей и защитников 
Донбасса. Помочь может 
каждый.

Антисептики 
и салфетки

Благот вори тельн ы й 
фонд «Гольфстрим», ко-
торый находится в Савё-
ловском районе, передал в 
Донбасс более 20 тонн гу-
манитарной помощи.

Это лекарственные пре-
параты и антисептические 
средства для луганской го-
родской больницы №7 и 
для других больниц. Пред-
меты первой необходимо-
сти, продукты, одежда, 
крупная бытовая техни-
ка для беженцев, находя-
щихся в пунктах времен-
ного размещения.

— Нам регулярно по-
ступают запросы о помо-
щи. Сейчас нужны тёплые 
вещи, тёплые носки, стель-
ки, нижнее бельё, термобе-
льё, медикаменты — про-
тивовирусные, обезболи-
вающие, антисептики, 
антибиотики. Требуются 
предметы первой необхо-
димости, особенно сухие и 
влажные салфетки, — рас-
сказали в фонде.

Привезти вещи можно 
в будние дни по адресу: 
Петровско-Разумовский 
пр., 24, корп. 1 (предвари-
тельно надо позвонить со-
труднику фонда Наталье с 
10.00 до 16.00 по тел. (495) 
613-5512).

«Пусть мои 
берцы кому-то 
помогут» 

В сборе помощи актив-
но участвуют вузы Север-
ного округа столицы. По 
словам руководителя во-

лонтёрского центра МАДИ 
Тимофея Рыжова, в рам-
ках движения «Мы вме-
сте» проводился сбор про-
дуктов, вещей первой не-
обходимости, одежды для 
беженцев. Только что за-
вершилась акция по сбо-
ру помощи военнослужа-
щим и мобилизованным.

— Многие ребята переда-
ли шапки и шарфы, перчат-
ки, тёплые носки, термобе-
льё, утеплённые резиновые 
сапоги. Один студент при-
нёс хорошие берцы, сказал: 
«Знаю, что они очень нуж-
ны, пусть кому-нибудь по-
могут», — рассказал Тимо-
фей Рыжов.

Узнать, как помочь бе-
женцам и как стать во-

лонтёром, можно на сай-
те движения мывместе.рф.

Собирают гуманитарную 
помощь и в МАИ. Как со-
общила руководитель Цен-
тра развития добровольче-
ства и инициатив обучаю-
щихся МАИ Елена Янко-
вая, нужны медицинские 
средства и препараты — 
марлевые бинты, йод, жа-
ропонижающие, пластыри, 
пантенол, детский крем, 
уголь активированный; не-
скоропортящиеся продук-
ты — каши и лапша быстро-
го приготовления, шоко-
ладки, сухофрукты, кон-
сервы, тушёнка, сгущёнка.

Принести помощь мож-
но с понедельника по пят-
ницу с 10.00 до 19.00. Необ-

ходимо позвонить с про-
ходной главного учебного 
корпуса (Волоколамское 
ш., 4, корп. 6) по тел. (499) 
158-4720 или 8-916-709-
1477. После этого подой-
дёт сотрудник.

Помощь объёмом 
17 «Газелей»

Храм Благовещения 
Пресвятой Богородицы в 
Петровском парке пере-
дал в Синодальный отдел 
уже 17 «Газелей» гумани-
тарной помощи.

— Беженцам нужны по-
стельное бельё, подушки и 
одеяла, полотенца, кухон-
ная утварь, средства лич-
ной гигиены, вещи пер-
вой необходимости, осо-
бенно антисептические 
салфетки, — говорит от-
ветственная за социаль-
ное служение на приходе 

Ирина Крылова. — По-
стельные принадлежно-
сти и бельё должны быть 
новыми.

Требуются продукты с 
длительным сроком хра-
нения — крупы, мука, кон-
сервы, сухое молоко, сахар, 
кофе, чай. Нужны тёплые 
вещи — куртки, утеплён-
ные штаны, комбинезоны, 
шапки, шарфы, перчатки. 
Нарасхват мужские одежда 
и обувь. Можно и бывшие 
в употреблении вещи, но в 
хорошем состоянии — вы-
стиранные и целые, с пу-
говицами и работающими 
молниями и застёжками.

Нужны детское питание, 
игрушки и канцтовары для 
детей.

Принести помощь мож-
но по адресу: Красноар-
мейская ул., 2 (ежедневно 
с 8.00 до 22.00).

Анна ФОМИНА

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Беженцам из Донбасса 
нужны тёплые вещи
Чем ещё могут помочь вынужденным переселенцам 
жители Северного округа

Требуются 
волонтёры 
для помощи 
бездомным 
и нуждающимся

Благотворительная орга-
низация «Ночлежка», кото-
рая находится в районе Бе-
говой, помогает бездомным 
людям. Жители САО могут 
включиться в работу орга-
низации.

— Нам нужны волонтёры 
для раздачи еды, чая в рам-
ках проекта «Ночной авто-
бус», для работы в пункте 
выдачи одежды на Бумаж-
ном проезде и в «Неравно-
душе», где бездомные могут 
бесплатно помыться и по-
стирать вещи, — рассказа-
ли в пресс-службе москов-
ского филиала организации.

Требуются также автово-
лонтёры, добровольцы, ко-
торые следят за порядком 
и уютом в «Ночлежке», во-
лонтёры, которые ищут ва-
кансии, подбирают жильё, 
сравнивают данные в табли-
цах, расшифровывают аудио.

Профессионалы могут 
помочь своими навыками 
и умениями — фотографы и 
дизайнеры, программисты и 
переводчики, юристы и па-
рикмахеры.

Особенно остро нужны 
волонтёры-медики, психо-
логи и HR-консультанты. 
Психологи помогают без-
домным восстановить веру в 
себя и свои силы после жиз-
ни на улице, выйти из слож-
ных отношений. HR-кон-
сультанты помогают с трудо-
устройством и оформлением 
резюме, чтобы бездомный 
человек быстрее нашёл ра-
боту. Медики из «Ночного 
автобуса» консультируют по 
вопросам здоровья.

Стать волонтёром «Ноч-
лежки» может любой желаю-
щий с 18 лет. Для этого надо 
заполнить анкету на сайте. С 
кандидатом свяжется коор-
динатор, подключит к рас-
сылке для волонтёров.

Сайт: moscow.homeless.ru.
Благотворительному фон-

ду «Второе дыхание» нужны 
добровольцы в группы во-
лонтёрского вязания. Ма-
стерская запустила проект 
«Важное вязание».

Готовые тёплые вещи 
фонд передаст бабушкам и 
дедушкам в интернатах и 
домах престарелых, бездо-
мным людям, женщинам в 
местах лишения свободы, 
беженцам, многодетным и 
малоимущим семьям.

Все события, мастер-клас-
сы маст ерской: t .me/
vtoroemoscow. Там же проходит 
запись. Сайт фонда: vtoroe.ru.

Анна ФОМИНА

Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север столицы»)

Пациенты одной из луганских больниц 
получают подарки из Москвы

Фонд «Гольфстрим» 
передал лекарства 
в луганскую больницу №7

Пр
ед

ос
та
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о 
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Давайте поможем друг другу!
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Наркотики изъяли 
в Восточном 
Дегунине 

Полицейские задержали 
на Дубнинской улице мест-
ного жителя. Он подозрева-
ется в подготовке сбыта нар-
котиков. При обыске в его 
квартире были обнаружены 
упаковки с мефедроном мас-
сой 115 граммов и с мариху-
аной — более 7 граммов. За-
держанный признался, что 
готовил наркотики для про-
дажи. За распространение 
наркотических веществ ему 
может грозить до 20 лет ли-
шения свободы.

Задержали 
в Савёловском 
с поддельной 
регистрацией

Полицейские останови-
ли для проверки докумен-
тов подозрительного муж-
чину в 4-м Вятском переул-
ке. Он предъявил паспорт и 
бланк регистрации, который 
не соответствовал установ-
ленному образцу, — экспер-
тиза подтвердила, что доку-
мент фальшивый. Возбужде-
но уголовное дело. За под-
делку документа фигуранту 
грозит до шести месяцев ли-
шения свободы.

Убил подругу 
в Бескудниковском

Житель Дубнинской улицы 
распивал спиртное в подъез-
де вместе с сожительницей. В 
какой-то момент пара поссо-
рилась, завязалась потасов-
ка. В пылу драки 40-летний 
мужчина ударил ножом собу-
тыльницу в грудь. От получен-
ной травмы 37-летняя жен-
щина скончалась на месте.  
Возбуждено уголовное дело 
по статье «убийство». Рас-
следование продолжается.

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА

Полицейские окру-
га задержали троих 
курьеров, работав-

ших на группировку мо-
шенников. Те действова-
ли по отработанной схеме: 
под видом дочерей звони-
ли пожилым жителям окру-
га и сообщали о том, что 
якобы стали виновниками 
ДТП, в котором пострадал 
пешеход.

«Спасла» 
за миллион

В квартире пожилой жи-
тельницы Левобережного 
района зазвонил домаш-
ний телефон:

— Мама, помоги! Я в беде! 
— Катенька, это ты? По-

чему ты плачешь? Что слу-
чилось?  — перепугалась 
пенсионерка.

— Мамочка, я сбила че-
ловека! Теперь меня поса-
дят в тюрьму, если не найду 
деньги! — плакала в трубку 
девушка.

Взволнованная пенсио-
нерка собрала все налич-
ные деньги, что были в 
доме. Вскоре поступил ещё 
один звонок: «Выходите!» 
Это был курьер, который, 
по словам «дочки», приехал 

за деньгами. Женщина пе-
редала злоумышленникам 
более миллиона рублей.

 

Обманули шесть 
пенсионеров

Этот случай, к сожале-
нию, не единичный.

— На сегодня установле-
но, что от подобных дей-
ствий мошенников по-
страдали шесть пенсионе-
ров старше 65 лет из райо-
нов Сокол, Левобережный 
и Войковский. Они добро-

вольно отдали подельни-
кам-курьерам крупные 
суммы денег. Общий ущерб 
составил около 3 миллио-
нов, — рассказали «Севе-
ру столицы» в Прокурату-
ре САО.

На сегодня задержаны 
трое курьеров, которым 
передавали деньги пенси-
онеры. Прокуратура САО 
направила уголовное дело 
в Головинский районный 
суд. За мошенничество в со-
ставе организованной груп-
пировки им грозит до 10 лет 
лишения свободы со штра-
фом до 1 миллиона рублей. 
Организаторы и другие со-
участники разыскиваются.

Назовите имя!
Чтобы не попасться на 

уловки мошенников, в про-
куратуре округа просят жи-
телей быть бдительными.

— Злоумышленники за-
частую используют метод 
психологического мани-
пулирования людьми. То 
есть сразу обращаются: 
«Мама, помоги!» В этом 
случае следует попросить 
собеседника назвать имя. 
Простая фраза «С кем я 
разговариваю?» часто сби-
вает мошенников с толку. 
Если манипуляции про-
должаются, нужно поло-
жить трубку и перезвонить 
родственнику по извест-
ному вам номеру телефо-
на и убедиться, что с ним 
всё в порядке, — советуют 
в Прокуратуре САО.

Анна ГОНЧАРОВА

«Мама, помоги, 
я сбила человека!»

Мошенники выманили 
у пенсионеров округа 
3 миллиона рублей

Две местные жительни-
цы проходили мимо пар-
ковки у дома 13, стр. 1А, на 
Ленинградском проспек-
те, когда услышали жалоб-
ное мяуканье из-под капо-
та «Ниссана». На спасение 
заблокированных живот-

ных выехал экипаж ОПСО 
«СпасРезерв».

— Заявительницы посту-
пили грамотно. Прежде все-
го они разыскали хозяйку 
машины, затем позвонили в 
оперативные службы. Звуки 
были настолько громкими, 

что казалось, под днищем 
автомобиля находятся не-
сколько кошек, которые не 
могут освободиться и про-
сят о помощи. Но оказалось, 
что это просто эхо от метал-
ла. С разрешения владели-
цы спасатели аккуратно из-

влекли из-под днища маши-
ны всего одного маленького 
рыженького котёнка, — рас-
сказали «Северу столицы» в 
пресс-службе ОПСО «Спас-
Резерв».

Перепуганного рыжи-
ка передали заявительни-

цам. Они и тогда не оста-
вили спасённого: оплати-
ли его пребывание на пере-
держке, где его будут лечить 
и выхаживать. Теперь чу-
дом спасённый котёнок ну-
ждается в семье.

Анна ГОНЧАРОВА

Спасли котёнка из-под машины в Беговом

14
24

Полиция 
задержала 
троих 
курьеров, 
которым 
пенсионеры 
передавали 
деньги
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Житель района Беговой 
Евгений Жариков при-
нял решение этой осе-

нью продать свою однокомнат-
ную квартиру. Однако риелтор 
его отговорил. Почему сейчас 
не самое лучшее время, чтобы 
заработать на реализации не-
движимости, выяснял «Север 
столицы».

Ждать покупателя 
придётся долго

Как рассказывает Борис Фе-
досов, юрист и консультант ри-
елторского агентства из района 
Восточное Дегунино, уже второй 
месяц цена «квадрата» в москов-
ских квартирах идёт вниз. 

— За сентябрь метр подеше-
вел в среднем на 2,7%, а в ок-
тябре это движение продолжи-
лось и стоимость опустилась ещё 
примерно на 1,5%, — отмечает 
Федосов.

Главная причина — низкий 
спрос. По сравнению с осенью 
2021 года количество желающих 
приобрести квартиру в столице 
уменьшилось более чем на треть, 
и на одного покупателя сегодня 
приходится три, если не больше 
продавцов.

— Этой осенью продавать жи-
льё в Москве непросто. Выстав-
ленная на продажу недвижимость 
независимо от количества комнат 
и состояния может ожидать свое-
го покупателя два и более месяца. 
И это ещё оптимистичный про-
гноз, — отмечает юрист.

В качестве примера он при-
водит историю своего клиента. 
Сорокалетний мужчина, жи-
тель того же Восточного Дегу-
нина,  уехал в августе на работу в 
другой город России. Одноком-
натную квартиру в доме на Дуб-
нинской улице площадью 36 кв. 
метров решил продать. Цену за-
просил среднюю, 8,5 млн рублей. 

Однако пошёл уже третий месяц, 
а даже желающих посмотреть жи-
льё не нашлось. 

Квартир на рынке 
много

Несмотря на дефицит покупа-
телей, количество желающих про-
дать квартиру в Москве продол-
жает расти.

— Объёмы предложения на вто-
ричном рынке жилья по итогам 
октября прибавили ещё 20% от-
носительно сентября. Рост про-
должается уже три-четыре меся-
ца, и за это время квартир, вы-
ставленных на продажу в Мо-
скве, стало больше примерно на 
60%, — рассказывает аналитик 
агентства «ИРН» Олег Репченко. 

По мнению его коллеги, ди-
ректора управления агентства 
«ИНКОМ-Недвижимость» Вале-
рия Кочеткова, очень сильно на 
ситуацию влияют темпы нового 
строительства в Москве. 

— Застройщики спешат сдавать 
новые дома и предлагать кварти-
ры к продаже. Столица уже в кон-
це лета выполнила и перевыпол-
нила план по вводу жилой недви-
жимости в эксплуатацию, — от-
мечает Кочетков.  

От обвала цен пока спасает рос-
сийская традиция: продавцы на 
всякий случай завышают цену, 
чтобы не прогадать, и это замед-
ляет скорость падения средней 
стоимости метра.

Самый дешёвый 
метр — в Дегунине

В целом в Северном округе сей-
час продают более 6 тысяч квар-
тир: примерно 1,5 тысячи из них 
однокомнатные, 2,2 тысячи — 
двухкомнатные, 1,6 тысячи — 
трёхкомнатные и чуть более 600 
— четырёхкомнатные. Дефицита 
очевидно нет. 

По данным портала ЦИАН, 

самая высокая цена квадрат-
ного метра, 356,5 тыс. рублей, 
в квартирах района Беговой. К 
примеру, самая дешёвая одно-
комнатная квартира площадью 
31,1 кв. метра в этой части Се-
верного округа на улице Новой 
Башиловке стоит не меньше 9,5 
млн рублей. 

Меньше всего, 220 тыс. рублей, 
просят за метр жилья в районе За-
падное Дегунино. Здесь однушка 

площадью 32,5 кв. метра в доме 
на Базовской улице оценена все-
го лишь в 7,9 млн рублей.

Как говорят риелторы, на фоне 
падения спроса происходит его 
явное смещение в сторону двух-
комнатных квартир или жилья 
с тремя и большим числом ком-
нат. Люди сегодня покупают жи-
льё не для инвестиций, а в основ-
ном для того, чтобы в нём жить. 

Валерий ПОПОВ

НЕДВИЖИМОСТЬ
ре

кл
ам

а 
14

60

Сегодня 
в Северном 
округе продают 
более 
6 тысяч квартир

Квартиры в округе дешевеют третий месяц подряд

Цены продолжают снижаться
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51-ле т н и й П а-
вел Крысанов с 
улицы Костя-

кова — опытный бегун и 
ультрамарафонец. У него 
за плечами 27 марафонов и 
40 полумарафонов не толь-
ко по России, но и по все-
му миру. Его общий кило-
метраж на официальных 
забегах давно перевалил за 
3500 км, а заветной мечтой 
остаётся участие в леген-
дарной южноафриканской 
гонке Comrades и разви-
тие собственного проек-
та «Бегу по республикам 
бывшего СССР». У Пав-
ла ДЦП, но он уверен, что 
все барьеры и преграды у 
человека исключительно 
в голове… 

Крутой поворот
Павел говорит, что спор-

том не интересовался ни 
в детстве, ни в молодости. 
От занятий по физкультуре 
был всегда освобождён. Бе-
гать начал на третьем курсе 
педагогического универси-
тета, когда учился на сур-
допедагога.

— Из-за осложнений 
ДЦП у меня проблемы со 
слухом, и каждая сессия 
— это стресс. Получасо-
вой ежедневный бег трус-
цой стал для меня насто-
ящим спасением, — вспо-
минает он.

После университета Па-
вел преподавал в школе для 
слабослышащих, работал 
садовником, архивариусом. 
Теперь занимается толь-
ко бегом.

— В 45 лет на просторах 
Интернета я познакомил-
ся с тренером Московского 
бегового клуба Ильёй Ко-
валёвым. Он первым по-
селил в мою голову идею 
участвовать в марафонах. 
Я засел за книжки, стал хо-
дить на групповые заня-
тия по бегу в манеже ЦСКА, 
консультироваться с опыт-
ными бегунами. В ноябре 
2016 года в Сочи решился 
на первый марафон — 10 

км. Через боль и усталость 
заставил себя добраться до 
финиша.

Тренируется Павел в ос-
новном в своём родном Ти-

мирязевском районе. Лю-
бимые места — лесопарк 
рядом с домом и парк «Дуб-
ки». Иногда по воскресе-
ньям в Лужниках бега-

ет вместе с подопечными 
фонда «Больше, чем мо-
жешь». Фонд занимается 
инклюзивным любитель-
ским бегом, привлекая лю-
дей с разными формами 
ДЦП к участию в забегах. 
(Подробности о том, как и 
где можно записаться, на 
сайте https://morethanable.
ru/. — Ред.).

Случай в Греции
Бег прекрасен ещё тем, 

что его можно совмещать 
с путешествиями, говорит 
Павел. Он бегал марафоны 
и полумарафоны в десятке 
городов России и ближне-
го зарубежья, соревновался 
в Денвере, столице амери-
канского штата Колорадо. 
Свой 20-й марафон он бе-
жал по легендарной исто-
рической трассе — из де-
ревни Марафон до Афин.

— Помню, когда я стар-
товал, то бежал рядом с 
американкой, которая 
толкала коляску с сыном, 
— вспоминает Павел. — У 
сына была тяжёлая фор-
ма ДЦП. Многие бегуны, 
пробегая мимо этого тан-
дема, аплодировали. Та-
кие примеры невероятно 
вдохновляют.

Ультрамарафон 
вокруг дачи

Потом он пробежа л 
50 км, дальше была шести-
часовая «Ночь Москвы» на 
велотреке в Крылатском. 
Первый ультрамарафон — 
90 км — он пробежал за-

очно. Организаторы от-
менили реальный старт и 
предложили участникам 
пробежать «по месту жи-
тельства».

— За 13,5 часа я преодо-
лел шесть кругов по 15 ки-
лометров в окрестностях 
собственной дачи, запи-
сывая забег на камеру теле-
фона, — рассказывает Па-
вел. — А вот во второй раз 
90 километров я уже бежал 
в реальных условиях полу-
пустыни вокруг солёного 
озера Эльтон. Ночь, налоб-
ный фонарик, трасса не-
ровная — это была настоя-
щая борьба с самим собой. 
В трудные моменты повто-
рял про себя слова Эрнеста 
Хемингуэя: «Раз уж начал 
— побеждай».

Что дальше?
В апреле этого года он 

преодолел свои первые 100 
км в питерском парке Побе-
ды в рамках суточного за-
бега «Эверест». Бежал поч-
ти 16 часов. Это был ещё и 
благотворительный проект 
«Бегу за тех, кто не может». 
На нужды благотворитель-
ного фонда «Больше, чем 
можешь» удалось собрать 
428 тыс. рублей.

— Оказалось, что добро 
делать очень приятно, — де-
лится ощущениями Павел.

Сейчас под онлайн-ру-
ководством тренера Анто-
на Дюкарева он готовится 
к Иркутскому марафону и 
встрече с Байкалом.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Ультрамарафонец 
из Тимирязевского

У Павла 
Крысанова — ДЦП, 
но он знает, что 
в жизни нет ничего 
невозможного

Моя бывшая жена 
не хочет 
выписываться из 

моей квартиры. Что 
делать? 

Василий Сергеевич, 
Лобненская ул.

Отвечают юристы «Вектор 
Прайм».

Выписать из квартиры че-
ловека без его согласия мож-
но только в судебном поряд-
ке. Необходимо обратиться в 
суд с исковым заявлением о 
признании утратившим/прекра-
тившим право пользования жи-
лым помещением. Если ответ-

чик не только зарегистрирован 
в квартире, но и проживает в 
ней, то необходимо также зая-
вить требование о выселении 
ответчика. К заявлению необхо-

димо приложить правоустанав-
ливающие документы. После 
окончания процесса решение 
суда необходимо зарегистри-
ровать в МФЦ.

Каким образом выписать бывшего родственника 
из квартиры без его согласия?
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В детстве и юности он был освобождён от физкультуры, и только в 45 лет понял, что хочет стать марафонцем

В апреле этого года 
он преодолел свои 
первые 100 километров 
в питерском парке Победы
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Небольшие историче-
ские заметки, кото-
рые создаёт житель 

Левобережного Юрий Кузь-
мин, с интересом читают 
тысячи москвичей, потому 
что это авторские рассказы 
о местных достопримеча-
тельностях. Он размеща-
ет их на авторском канале 
«Большая Ленинградка». 
Ведение канала, по словам 
самого Юрия, для него при-
ятное хобби. А в рабочее 
время он занимается раз-
работкой сайтов.

Как 
нарколечебница 
стала школой

Как-то, гуляя по району 
и окрестностям, он заду-
мался о том, что жителей 
окружает множество до-
стопримечательностей — 
интересных зданий, пар-
ков, памятных мест. Исто-
рия некоторых лежит на по-

верхности, а о чём-то мало 
где можно прочитать.

Название «Большая Ле-
нинградка» было выбра-
но не случайно. Сначала 
Юрий действительно писал 
о том, что было построено и 
открыто вдоль шоссе, позже 
начал чуть расширять гео-
графию и добавлять места 
в районах, через которые 
проходит магистраль.

— Однажды в Интерне-
те наткнулся на интерес-
ное видео, и в нём автор 
 вскользь упомянул одну из 
первых московских нарко-
клиник, которая находи-
лась в Войковском районе. Я 
сам много раз прогуливался 
мимо этого здания на ули-
це Зои и Александра Космо-
демьянских, поэтому начал 
искать подробности. Оказа-
лось, что клиника размеща-
лась в том самом здании, где 
сейчас школа №201, прямо 
в парке имени Воровского. 
Клинику для алкозависи-

мых открыл психиатр Алек-
сандр Коровин в 1898 году, 
— говорит Юрий. — По кру-
пицам в Интернете я нахо-
дил упоминания о ней, из-
учал историю места, ста-
рые снимки и в конечном 
итоге написал небольшую 
заметку.

Заправиться 
бензином 
за валюту

Похожая история случи-
лась и с первой иностран-
ной заправкой в Москве, 
которая открылась на Ле-
нинградском шоссе в 1991 
году. Оригинальная выве-
ска с огнедышащей соба-
кой три десятилетия при-

тягивала автомобилистов 
и зевак. Недавно стало из-
вестно, что заправку пере-
купила одна российская 
нефтяная компания. На 
итальянской АЗС за валюту 
можно было купить редкий 
тогда бензин марки АИ-95. 
В смутных 1990-х её уси-
ленно охраняли, на подъ-
езде к ней выстраивались 
большие очереди. А некото-
рые приезжали просто по-
смотреть на заморское чудо. 

— Мне самому всегда ин-
тересно узнавать что-то но-
вое. Статьи я пишу по на-
строению: увижу инте-
ресное для себя место — и 
вперёд, на поиски. На одну 
статью может уйти два-три 
дня, ведь обычно я стара-

юсь сам доехать до объек-
та. Походить, посмотреть, 
иногда сделать фотогра-
фии, если нужных мне нет 
в Интернете, — объясня-
ет Юрий.

Рекламу 
МММ снимали 
в Левобережном

Больше всего информа-
ции ему пришлось соби-

рать для материала о кино-
студии «Центрнаучфильм» 
в родном Левобережном.

— Этот материал был 
очень важен для меня, ведь 
с ним связано множество 
воспоминаний. Там рабо-
тала моя бабушка, она от-
вечала за студийный ав-
топарк, а я, приходя к ней, 
мог наблюдать за процес-
сом съёмок, видел вживую, 
как снимали знаменитую 
рекламу для МММ. Тог-
да, в девяностых, на сту-
дии проходило множество 
коммерческих съёмок, — 
продолжает Юрий. — О 
ней почти всё удалось со-
брать на различных интер-
нет-сайтах, и материал по-
лучился подробный — от 
создания студии до наше-
го времени.

Сейчас у историка-люби-
теля в разработке несколь-
ко статей. Одна из них бу-
дет посвящена Ленинград-
ке авиационной, другая — 
усадьбе, возведённой по 
проекту знаменитого ар-
хитектора Фёдора Шехте-
ля на границе с областью. 
В будущем Юрий хочет ос-
воить и формат видеоисто-
рий. Это позволит делать 
заметки о достопримеча-
тельностях вдоль Ленин-
градки более объёмными, 
живыми.

Виктория СОРОКИНА

Житель Левобережного публикует в авторском 
Телеграм-канале уникальные исторические заметки

На итальянской АЗС можно 
было заправиться 
95-м бензином за валюту

Однажды на Ленинградке 
поселилась огнедышащая собака...

ЖИЛИ-БЫЛИ

15
11

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки. 
Самые активные участники станут 
героями наших публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/sever_stolicy
«Телеграм» — t.me/Sever_Stolicy_news_SAO

Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru
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Сюжеты для историй, уверяет Юрий, буквально лежат под ногами 

Всё на этой АЗС было в новинку: сотрудники в униформе, логотипы, чистота, блестящие заправочные пистолеты
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Разговор об искусстве 
на 1-м Боткинском

Поговорить об искусстве, 
причём на английском язы-
ке, приглашает 
центр «Благо-
сфера» (1-й 
Боткинский 
пр. ,  7, стр. 
1). В рамках 
программы 
Speaking Club 13 ноября в 
17.00 лингвист, профессио-
нальный переводчик и пре-
подаватель Екатерина Вино-
курова поможет улучшить на-
выки владения разговорной 
речью. Участие бесплатное, 
обязательна регистрация на 
сайте blagosfera.ru.

Юбилей Рязанова 
на Коровинском

В библио-
теке №30 (Ко-
ровинское ш., 
22) 16 ноября 
в 17.00 прой-
дёт програм-
ма, посвящён-
ная 95-летию со дня рожде-
ния Эльдара Рязанова. Гости 
смогут узнать о сложностях, 
с которыми пришлось в своё 
время столкнуться режис-
сёру в ходе работы над ки-
нокартинами. Регистрация 
по тел. (495) 485-2063, под-
робности на сайте cbssao.ru. 

Мультфильмы 
на Костякова

На програм-
му «Детские 
утренники с 
«Союзмульт-
ф и л ь м о м » 
приглашает 
ребят киноте-
атр «Искра» (ул. Костякова, 
10). Обязательна регистрация 
на сайте mos-kino.ru, раздел 
«Специальные мероприятия».

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Наступают холода, и ГПБУ 
«Мосприрода» предлагает 
всем желающим обеспечить 

белок в лесопарках надёжным жи-
льём — бельчатниками. Как их сде-
лать, где развешивать и о чём обя-
зательно надо помнить, расска-
зала главный специалист отдела 
экопросвещения Дирекции при-
родных территорий САО и СЗАО 
Светлана Коннова.

Пушистый лесовод
Белки приносят значительную 

пользу лесу. Во-первых, белка — 
настоящий лесовод. Осенью она 
собирает корм — орехи, жёлуди 
— и закапывает запасы в разных 
местах. А потом благополучно за-
бывает, где зарыла. Это всё про-
растает. Во-вторых, белки игра-
ют важную роль в пищевой цепоч-
ке хищных птиц — сов, ястребов. 
А чем больше хищных птиц, тем 
меньше в городских лесопарках 
мышевидных грызунов, которые 
могут переносить опасные для че-
ловека болезни.

— У белки не один домик или 
гнездо, — рассказывает Светлана 
Коннова. — У каждого зверька ми-
нимум три укрытия. Так что лиш-
ними бельчатники не будут. Раз-
вешивать их можно в Химкинском 
лесопарке. Вешать бельчатники в 
скверах, во дворах бессмысленно: 
белка может забежать во двор к кор-
мушке, подкормиться, но селить-

ся в городских кварталах не будет. 
Вешать бельчатник надо на высоте 
около 5 метров, подальше от пеше-
ходных зон лесопарка.

Шурупы 
вместо гвоздей

Для постройки бельчатника вам 
понадобятся доска лиственных по-
род толщиной 2,5 см и шириной 30 
см, крепёж, пакля. ДСП, фанеру ис-
пользовать нельзя: материалы долж-
ны быть экологически чистыми. Из 

инструментов — ножовка по дереву, 
отвёртка, сверло-«перо» и дрель. Для 
крепежа, как подчеркнула Светлана 
Коннова, подойдут только шурупы. 
Гвоздь может расколоть доску. К 
тому же бельчатники надо время от 
времени чистить, а крышку на шуру-
пах легко снять. Красить не нужно.

— Разрезаете доски по указан-
ным размерам и собираете бель-
чатник так, как показано на схе-
ме, — говорит Светлана Коннова. 
— На дно положите паклю — слой 
3-5 сантиметров. Так белке проще 

будет утеплить жильё и обустроить 
гнездо. Когда соберёте бельчатник, 
не поленитесь позвонить в дирек-
цию по телефону (499) 159-6581. 
Наши специалисты согласуют ме-
сто размещения и помогут с уста-
новкой: всё-таки конструкция по-
лучится довольно увесистая, не то 
что лёгкий скворечник, да и лест-
ница 5-6 метров вряд ли найдётся 
у вас в хозяйстве.

Алексей ТУМАНОВ

Специалисты 
Мосприроды 
готовы помочь 
с установкой

Каждой белке — 
по три квартиры

Мосприрода 
предлагает 
построить 
бельчатники

Смотреть 
здесь

Рекомендуем использовать 
для бельчатника доски 
одной толщины — 2,5 см
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В этом году актёр, ре-
жиссёр и руководи-
тель театра Et Cetera 

Александр Калягин отме-
тил юбилей — 80 лет. У него 
более 150 ролей, и каждая 
неповторима — от тётушки 
Чарли из Бразилии до вож-
дя мирового пролетариа-
та. На творческом вечере 
в своём театре он вспоми-
нал самые яркие моменты 
жизни: послевоенное дет-
ство, учёбу в медучилище 
в Тимирязевском районе, 
опыт фельдшерства, встре-
чу с режиссёром Анатоли-
ем Эфросом.

Окончил 
медучилище 
играючи 

— Александр 
Александрович, вы 
родились в самый 
разгар войны. Как ваша 
мама решилась завести 
ребёнка?

— Я очень ценю, что по-
явился на свет, и пони-
маю, что мог и не родить-
ся. Это был самый тяжёлый 
год вой ны — 1942-й, маме 
было 42 года. У неё был до 
этого первый брак, в кото-
ром родился мёртвый ребё-
нок. Поняв, что опять в по-
ложении, она пошла к вра-
чу, который сказал, что это 
последний шанс. Папа под-
держал её решение оставить 

ребёнка, но в том же году 
умер от инсульта, и мама 
воспитывала меня одна.

— Почему вы 
сначала выбрали своей 
профессией медицину?

— К 8-му классу мои от-
ношения со школой окон-
чательно зашли в тупик: 
я её просто ненавидел. Я 
поддался на уговоры мамы, 
которой хотелось, чтобы у 
меня была хоть какая-то 
профессия, и пошёл учить-

ся в медицинское училище 
№14 в Тимирязевском рай-
оне. Но переводили меня с 
курса на курс не потому, 
что я был гордостью по ли-
нии фармакологии, анато-
мии и прочих предметов, а 
потому, что у нас был луч-
ший коллектив художе-
ственной самодеятельно-
сти среди медучилищ, а я 
был его лидером. Там учил-
ся и играл, играл и учился. 
И стал фельдшером.

Видел людей, 
которые 
страдают

— Какая-то польза от 
этого для вас была?

— Учёба в медицинском 
училище меня раскрепо-
стила. До этого я был за-
жат, закомплексован. А в 
медицине сталкиваешься 
с настоящими несчастья-
ми, болью, бедами, траге-
диями, и для мальчика 16 
лет это переворачивает все 
представления о жизни. Я 
проработал фельдшером 
два года и увидел жизнь с 
изнанки. Однажды мы при-
ехали к мужику, у которого 
был проломлен череп. Он 
сидел на кровати и выяснял 
отношения с женой, кото-
рая ему череп и проломила. 
Она ушла в кино с дочкой, 
а сеанс отменили. Неожи-
данно вернувшись домой, 
жена застала своего мужа с 
её сестрой в кровати. Жен-

щина взяла туристический 
топорик и... Как они гово-
рили, какие интонации, ка-
кой накал страстей!

— В какой момент 
всё-таки решили идти в 
театральное училище?

— Однажды, когда мы от-
качивали пьяного на Киев-
ском вокзале, я понял, что 
больше не выдержу. Тогда 
решил поступить в Щукин-
ское училище, но смутил ко-
миссию своей, как они опре-
делили, «неярко выражен-
ной внешностью» и, главное, 
хрипловатым — «с песоч-
ком» — голосом. Они запо-
дозрили узелки на связках и 
велели провериться в поли-
клинике, принести справку. 
А узелки на связках для ак-
тёра смертный приговор. И 
я так испугался, что не стал 
никуда ходить. Только на 
следующий год, пройдя мед-
комиссию, со спокойной ду-
шой пошёл поступать в учи-
лище ещё раз и поступил.

Открываю — 
стоит Эфрос

— Говорят, не сотвори 
себе кумира, а я читала, 
что вы Эфроса, с которым 
работали, называли 
кумиром.

— Даже не кумир, а бог. 
Это единственный чело-
век, с которым я никог-
да не спорил. Во всём, что 
он ни делал, я был его раб. 
Вспоминается такой слу-
чай. Мы репетировали в 
Художественном театре 
«Тартюфа» — текста мно-
го и весь в стихах. Начина-
ются прогоны, а я не успе-
вал освоить текст. Звоню 
в театр и говорю, что пло-
хо себя чувствую и оста-
юсь дома. На второй день 
звонок в дверь. Открываю 
— стоит Эфрос, улыбаясь 
своей фантастически оба-
ятельной улыбкой. Захо-
дит, садится и говорит о 
том, как идут репетиции, 
рассказывает, что на про-
гоне играет вместо меня 
и у него плохо получает-
ся. Ни укора, ни колко-
стей. Конечно, он понял, 
что я струсил и специаль-
но взял два-три дня, что-
бы «поболеть»...

Лия 
ЛЬВОВА

Знаменитый актёр и режиссёр —
о первой профессии и о театральном кумире

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Александр Калягин:
Поступил в медучилище 
в Тимирязевском районе

У нас был лучший 
коллектив художественной 
самодеятельности 
среди медучилищ

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!

Новости Северного округа теперь можно 
читать в мессенджере Телеграм. Здесь бу-
дут пуб ликоваться информация из вышед-
шего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика 
прежняя: общественно-политическая и хо-
зяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша куль-
турных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Все новости 
округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Александр Калягин в роли Поприщина 
в спектакле «Записки сумасшедшего». 1968 год
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Этот снимок прислала на фотоконкурс 
Сильва Войтенко. Живёт она в Хорошёв-
ском районе, а вот гулять со своей йорк-
шей по имени Ева предпочитает на ВДНХ. 
В сопроводительном письме автор сним-
ка призналась, что прогулки эти прино-
сят им обеим удовольствие. Во-первых, 
потому что здесь красиво, а во-вторых, 
именно здесь чаще всего происходят при-
ятные встречи с приятными людьми. И 
ведь не поспоришь с Сильвой: у фонта-
на «Дружба народов» целых 16 девушек, 
приятных во всех отношениях (до 1956 
года Карело-Финская была 16-й союзной 
республикой).

i Ждём снимки с вами 
в любимом уголке Москвы. 

Обязательно напишите несколько 
слов об этом месте и о себе! 
Фотографии будут размещены 
на страницах «Севера столицы» 
в соц сетях, а лучшие из них — 
опубликованы в газете. 
Присылайте фото по адресу: 
info@saonews.ru. Формат: jpeg.

Сборище

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Мансарда. 
Иго. Раковина. Глажка. Лесото. 
Солдатка. Тариф. Аншлаг. Икако. 
Еда. Радуга. Гнус. Лари. Ясак. Тра-
ур. Кадастр.

По вертикали: Пролетари-
ат. Середина. Фигляр. Абрикос. 
Каас. Рак. Галактика. Атолл. Дно. 
Апаш. Имидж. Тлен. Какаду. Ора-
ва. Агасфер. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

— Вам пиццу на шесть частей разре-
зать или на двенадцать?

— На шесть: я много не съем!

Грабитель у кассы в магазине:
— Быстро сложи все деньги в пакет!
Кассир:
— Пакет стоит 10 рублей.
Грабитель:
— У меня свой.

Родители отнеслись к моей девушке, 
как к родной дочке. Сразу стали искать 
ей нормального парня.

После напряжённого трудового дня 
открываю холодильник, беру пачку мас-
ла, читаю на обёртке: «Масло сливочное. 
72%». В голову сразу приходит мысль: «О! 
Скоро загрузится!» Возвращаю масло на-
зад в холодильник и закрываю дверцу. 

А помните лет десять-двадцать на-
зад вот эти разговорчики про профес-

сию будущего? Программист, дизайнер, 
биоинженер… Люди всегда были о себе 
слишком высокого мнения. Профессия 
будущего, оказывается, курьер!

Разговор двух подруг.
— Никогда больше не пойду с мужем 

на рыбалку! Сначала я, оказывается, 
громко говорила, затем неправиль-
но нацепила наживку, потом слишком 
рано подсекла. А кончилось всё со-
всем скверно: я наловила рыбы боль-
ше, чем он…

АНЕКДОТЫ

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»
Новости Северного окру-

га теперь можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь бу-
дут пуб ликоваться информа-
ция из вышедшего номера и 
заметки, только что написан-
ные нашими корреспондента-
ми. Тематика прежняя: обще-

ственно-политическая и хо-
зяйственная жизнь Москвы и 
округа, интервью с интерес-
ными людьми, кримина ль-
ная хроника, афиша культур-
ных событий. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

Смотреть здесь

«Север столицы» теперь в Телеграме!

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Почему Сильва и Ева 
оказались у фонтана 
«Дружба народов»

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(499) 647-6831  info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru
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